
引言

圣诞节时候是一个商业活动的高潮，也是教会的大日子。在这期间有些人忙着购物、忙着玩，在教会我们也

很忙，忙着预备庆祝圣诞的节目，忙着报佳音。适当的忙碌是好的，但是如果忙到一个地步，忘了为谁辛苦

为谁忙，没有心，就变成盲目。基督徒为主大发热心是好的，但是失去事奉的焦点，失去喜乐就很可惜。不

晓得在座各位，今年的圣诞节期间你会很忙吗？尤其在教会里如果刚好有活动，我们是否也热情的参与服事

呢？当我们在服事这位天上的君王时，如果做了很多，却只是因为责任，那就不是服事的真正意义。



 例证：盖教堂

曾经有三个建筑工人在一个工地盖房子。有人问其中一个人，你为什么在这里做工，他说，你以为我愿意啊！

我是没办法，我被派到这个工地，所以我就得做，不做老板不高兴，会吵我鱿鱼，唉！我没什么学识，没什

么背景，只能听命于人，谁叫我不是老板。另一个工人：唉！我们一家大小都靠我养家餬口，不做就没饭吃，

我老婆就不高兴，会跟我大吵特吵，目前又没机会换工作只得作。最后一个工人：我现在的工作真有意义，

因为我在盖教堂。盖好后，有许多人会来做礼拜，学习圣经，生命得到改变，得到永生的祝福，我很荣幸参

与这份工作，虽然有点辛苦，但是服事上帝是一件最美的事。弟兄姐妹你的服事心态又是如何呢？三个人中，

你要选成为哪一个人的心态呢？

 马利亚的背景

服事要有什么心态？平凡的女子马利亚是一个值得效法的榜样，尤其每逢圣诞节时，她的名子常常被提起，

她为弥赛亚的降生无条件的献上自己。

圣经中对马利亚的成长背景记载不多，我们大概知道的就是她是一名住在拿撒勒小城的少女。没有显赫的家

世背景、不是居住在大城市的摩登少女。拿但业曾说「拿撒勒还能出什么好的吗」？拿撒勒是一个常常有罗

马士兵经过的地方，对犹太人来讲这地方不只偏僻而且不洁净，试想，在巴勒斯坦、在大城市里，有多少的

少女，在人的眼光中，条件不见得比马利亚差，甚至比她好的不知多少倍，然而上帝却拣选这个卑微却是敬

虔的女子。她和你我多数人一样是个平凡的人，然而上帝要重用她。因为她是一个有信心的女子。



当天使向马利亚显现时对她说：「恭喜，蒙大恩的女子」，她很吃惊，于是天使对她说不要怕。当她回过神

之后，她思索为什么天使对她这么说，天使就把她即将怀弥赛亚这件事告诉了她。第34节提到，她不明白，

还没出嫁怎么会有这事？天使就告诉她，她将从圣灵感孕。这时她已经许配给人，是一名叫约瑟的木匠的未

婚妻。对多数犹太人来讲，他们透过旧约圣经、拉比的教导，他们知道有一天弥赛亚会来，借着童女怀孕降

生。他们头脑里是知道，将有救主将会降临，给犹太人，甚至是万民带来希望。但是他们不明白童女如何怀

孕生子，这是一件破天荒的事，人类历史不曾发生，人不曾看过。理智通不过，无法想象。弟兄姐妹，如果

今天上帝给你一项任务，超越你本身的条件，是你从来不曾经历的，你想都没想过，你敢做上帝要你做的吗？

你敢朝这属灵的梦想前进吗？第37节说：「在上帝没有一件事是不可能的。」马利亚此时不明白，没有出嫁，

如何能因着天使的报信就能借着圣灵感孕，但是从她的反映我们知道她相信了。她说：「我是主的婢女，愿

照你的话成就在我身上！」弟兄姐妹，事奉需要有这种信心。上帝选召每个基督徒事奉，我们要做的事奉可

能不同，有的在教会担任不同的服事岗位，有的在职场上作见证，有的在学校，有的在家庭事奉，见证主名。

无论我们做什么服事，信心绝对不可少。有时我们听到别人事奉中如何经历上帝的大能，哪个宣教士在宣教

工场上经历神迹，我们很得激励。其实我们每个人都可以不断的经历上帝的大能，我们要信，「在神凡事都

能」。

 例证：我到美国旅游

记得我以前在神学院读书的时候，发生了一件事情；我在美国有一个朋友他给我免费的机票去美国度假。

但是按照当时的规定，我是持学生证而不能在美国大使馆申请签证的。我的学长里面有台湾人，他们也曾

经试过申请签证而被拒绝。因此，我就很诚实的在上帝面前祷告，对上帝说：「上帝啊我只是在亚洲成长

的一个孩子，我想要到世界去看一看。」很巧的是刚好有一个朋友来拜访我，他要我陪她去买相机，在没



有事先安排之下，我们就去了一个购物商场。在一边选相机时我就一边和她聊去美国的事情，商店里面的老

板听了我们的对话后，他就说：「应该是可以的，我认识台湾新加坡办事处的一个主任，我帮你去问一下。」

于是他马上打电话去问，而那位主任也确定应该是可以的。隔天，我就去了美国大使馆并按照一般的程序申

请签证，结果第二天我真的是拿到签证了。结果学长们都感到吃惊，为什么会有这样的事发生呢？我想是上

帝在为我开路。

神在以色列的历史上分开红海、约旦河水，同样的，神也能在我们事奉的难处上替我们开路，在我们的不足

上充分供应我们的需要。在事奉的路上，你是看到自己的缺乏，还是看到在神，凡事都能？事奉，如果没有

相信上帝的全能，那我们会走的更辛苦。这个没有、那个条件不够、环境不许可、这个不行、那个不行，我

们就永远只能在约旦河的这边，眼看着约旦河汹涌的河水，遥望迦南美地，叹息不已。甚至放弃上帝给我们

的异象，再也不愿尝试过约旦河。

弟兄姐妹，我们能够在这个教会里面聚会真的很棒，你好、我好大家好，而且我们也很温馨，这里的座位都

坐满了。但是上帝不要因此而让我们满足现状，祂的心愿是要让万人得救而不沉沦。祂是要万民作主的门徒

，万民-千千万万的人，我们还有太多需要去传福音和训练的对象，不是为了跟别的教会比谁比较多，而是

上帝给我们努力的方向。教会不前进就容易萎缩，个人不事奉灵命会倒退。我们需要在事奉上不断超越困难

，信靠祂，经历祂的大能，让祂的旨意成就。如果我们不愿意相信上帝可以帮助我们超越局限，上帝很难用

我们，神会再继续的寻找有信心的器皿。试想，如果马利亚听了天使的一番话，她说，对不起这超越我的认

知与想象，不可能有童女怀孕生子，即使有，但我要面对的困难太多了，我也没办法做。你想，耶稣还会降

世吗？肯定的。我想，神会用那愿意以信心响应这份服事的另一童女完成这工，而马利亚也会失去成为弥赛

亚母亲的祝福。



相信上帝的大能，勇于做梦。闭上眼睛想看看，我们的教会在这里已经有多久？我知道我们的教会是非常活

跃的。然而神的心意就是要我们每个人都动起来。让我们想看看神要如何让我们更加的扩大，上帝所要做到

是我们眼睛未曾看见，耳朵未曾听见的。就像马利亚，她不知道至高者的能力如何覆庇她，圣灵如何让她怀

弥赛亚，她清楚上帝拣选她来作弥赛亚的母亲，她就信了。

事奉是一条信心的道路，上帝的计划、心意不代表没有困难、有时是超越我们的能力、眼光，困难时你是否

放弃了？

 感恩的事奉

事奉需要有信心，她会带来属灵的眼光让我们用不同的视野去超越障碍，给我们勇气去倚靠上帝、克服困

难。事奉还须有一个正确的心态那就是带着感恩的心去事奉。上帝呼召每个人来事奉祂要我们分享祂的荣

耀，但事实上不是每个人都看到这份殊荣，接受这份使命。而有些人虽然有事奉心态却不对。事奉应该是

心存感恩。为何上帝会选马利亚承担这项事奉的任务？当然，如果看圣经的记载，我们知道马利亚是个敬

虔的妇女，但是即便如此，这也不表示她就绝对有资格当弥赛亚的肉身母亲，上帝的拣选纯粹是恩典，祂

的心意是要用马利亚成就这件美事，而马利亚也可以选择是否要接受或不接受。所以，这是一件荣耀无比

的事。

弟兄姐妹，我们看到当马利亚被呼召当弥赛亚的母亲，她首先想到的不是困难，而是这是一份天大的荣幸。

当马利亚去探访自己的亲戚伊莱沙伯后，回来后自己都说（路1:46-56）：「我心尊主为大，我灵以上帝

我的救主为乐，因为他垂顾他使女的卑微，看哪！今后万代都要称我为有福。」马利亚高兴的原因是自己

是那么的卑微，却能够被选中来事奉上帝，当弥赛亚的母亲。她觉得自己很有福气。



弟兄姐妹你我并没有生在那个时代，我们连耶稣的面都没有见过，但是我们同样是有福之人，因为每个基督

徒都被呼召事奉弥赛亚，而且这事奉的果效一样会被带到永恒，蒙上帝纪念，真是好福气。生活在现代社会，

不管你的学历、背景如何，我们的身分跟宇宙的君王比起来，真是微不足道，我们的身分、角色是什么？婢

女，你我和马利亚一样，就是那么的卑微，上帝提升你做天国大业的伙伴。既然上帝拣选了我们，我们是不

是也像马利亚那样带着感恩的心来服事祂呢？

 例证：智慧的农夫

从前，有一位很有智慧的农夫，办事聪明又忠心，国王听说了，就聘请为宰相。他果然没让国王失望，显

出他的才干和美好品格，深得国王的赏识。但有一件事让其他大臣怀疑，秘密向国王禀告。原来在宰相的

家里，有一间密室不准任何人进去，不晓得是否藏了一些不可告人的秘密。国王听了，来到宰相家，要与

宰相密谈，他命令宰相打开那间密室。宰相起初不同意，但因无法违反王的命令，只好打开，跟国王一起

进去密室。国王一进去，就注意看那密室里面的情况：里面是一间小小的房间，完全没有布置，只挂一顶

斗笠，一件蓑衣，一件粗布厚长衣，已经破旧了。王看了很奇怪的问说：“你放这些在这里作什么？”宰

相回答说：“这些东西是我还没作宰相以前天天所用的东西。我天天早晨都进到此密室，默想我自己原本

出生卑微，这让我不敢骄傲，尤其更是纪念国王提拔的大恩，提醒我要更忠心于国王和国家。”王听了，

深受感动，以后更信任他，更爱他。弟兄姐妹，这是农夫宰相感恩的服事，面对天国君王，我们的服事岂

不也是如此？

 顺服的事奉

事奉还须具备的另一个心志就是要委身，要有牺牲奉献的精神，这一点，我们在马利亚的身上也看到了。



马利亚虽然是一名村妇，是少女，很年轻，但是她想都可以想到未婚生子所要面对的压力与危险。首先她要

想到我的未婚夫约瑟他会怎么想呢？虽然当时的犹太人们多数知道弥赛亚将来会降生在这个世上，但毕竟大

家不明白童女怀孕生子这到底是怎么一回事。从圣经的记载我们看到后来当约瑟知道马利亚怀孕后，虽然他

是一个义人，他也敬畏上帝，不过它可不明白马利亚的遭遇。他原本想暗暗的把她休掉，还好天使向他显现，

他才明白。然而一开始，马利亚就想象得到，约瑟可能会误会他，马利亚可能断送自己一生的幸福。以前保

守的年代，并不像现在，这个不喜欢你很容易就可以再找一个。即使约瑟不声张，人家还是会怀疑这个女孩

的品格，想它到底出了什么问题。一传十，十传百，整村的人都知道，你如果拥有坏名声可能一辈子嫁不出

去，除非你移民离开本地本族本家。移民？年轻女子，又怀有身孕，将来带一个小孩，谈何容易。

而且马利亚还要面对其它犹太人的想法：路1：27「已经许配」－对希伯来人的文化风俗来讲，订婚是一件

相当慎重的事。从订婚到结婚大概是一年，如果新娘有淫乱，未婚先孕，按摩西律法规定，是要被石头打死

。（申22：23-24）。还有马利亚也要过得了自己的这一关：他必须冒着独自背负被人误会、不谅解，把面

子、自尊全都放下，这是何等大的牺牲。

然而他的选择是什么呢？从第38节中我们看到答案：马利亚说：「我是主的婢女，愿照你的话成就在我身上

！」。她心甘情愿，完全顺服。所以有人说：在事奉的路上如果我们学不会对人失望而同时对上帝充满盼望

我们必定会彻底的绝望。有时事奉会遭到误会，有些不成熟的人会泼你冷水给你脸色看。我们是否放弃，因

小失大呢？

牺牲奉献到底是什么？他是一种必要的属灵美德还是可有可无的选择呢？

 例证：「先跑教师」

曾经在中国「五一二」大地震时，中学老师范美忠那时正在四川都江堰「光亚学校」上语文课，天摇地动

时，他第一个往外冲，随后才到达操场的学生问，「老师怎么不带我们出来才走？」。



范老师说得坦白：「我从来不是一个勇于献身的人，我只关心自己的生命，你们不知道吗？上次半夜火灾的

时候我也逃得很快」。他还说：「我是一个追求自由和公正的人，却不是勇于牺牲自我的人。在这种生死抉

择的瞬间，只有为了我的女儿我才可能考虑牺牲自我，其它的人，哪怕是我的母亲，在这种情况下我也不会

管的」。他表示，「因为成年人我抱不动，在紧急的时候，逃出一个是一个，如果过于危险，我跟你们一起

死亡没有意思；如果没有危险，我不管你们，你们也没有危险，何况你们是十七、八岁的人了」。所以，对

这位范老师来讲所有的牺牲只是一种选择。弟兄姐妹你同意这种说法吗？「牺牲是一种选择，但不是美德」。

 总结

马利亚献上自己的名誉甚至是冒着性命的危险，她成为救主的母亲，万代称她为有福。她的顺服是带着牺牲

自己的名誉，甚至把生命都献上。司提凡为信仰献上自己的生命，激励许多基督徒，福音的火炬继续延烧。

戴德生一生服事中国，许多的中国人因此悔改信主，得到永生的祝福。……，因着许许多多的人无私的奉献

祝福了许许多多的人，如果基督徒不愿意委身事奉，那教会老早在罗马帝国时期就灭绝了。

很高兴，在教会里许多人摆上他的恩赐、才干、时间，服事上帝、服事弟兄姐妹。你参与事奉了吗？你的事

奉是否带着信心，你的事奉是否心存感恩？如果你还未参与事奉，我们要想想，为什么牺牲、奉献的是别人

不是你？两个人和四个同心的人事奉，所能带出的果效是不同的。事奉是上帝对每个基督徒的要求，不要把

事奉当作一份可有可无的差事，事奉要委身，事奉要牺牲，是一种选择，是一种属灵的美德，不要当逃跑的

基督徒，让我们一起来承当天国大业。愿今年的圣诞，我们都能献上自己，在信心、感恩、顺服中来服事天

上的君王，人类的救主耶稣基督。


